

es an der Grenze duldet, gleichkamen, oder als sich die Hauptstadt von den Heeren Europas überzogen sah? Allein gerade zu dieser Zeit verbreiteten unsere öffentlichen Mädchen, von diesen Heeren angesteckt, mit größerer Heftigkeit ihr Gift und erforderten eine viel größere Aufsicht, die fast keinen Augenblick nachlassen durfte.

Der Polizeipräfekt Anglès, den ich so oft schon genannt habe, dessen Bemühungen um alles zum Gesundheitswesen Gehörige wir kennen, versuchte es 1816 und 1817, von der Munizipalbehörde die zur Aufhebung der Abgabe nötigen Gelder zu erhalten; allein es war sehr leicht, ihm die Unmöglichkeit darzutun, in welcher sich damals die Stadt auch zur Darbringung des kleinsten Opfers befand. Er wiederholte seinen Antrag 1819, allein es geschah ebenfalls ohne Erfolg; er tat es nochmals 1822 und wandte sich diesmal an den Minister des Innern, indem er ihm zeigte, wie die Stadt notwendig einen Beitrag leisten müsse, der Untersuchungsanstalt ein gesetzliches Dasein zu sichern, sie zu befestigen und gegen schmähsüchtige Vorurteile, verläumberische Anschuldigungen sicherzustellen, denen sie ausgesetzt sei; erst dann werde sie mit dem Namen einer öffentlichen, nützlichen Anstalt auch den einer wohltätigen, menschenfreundlichen Einrichtung vereinen. Die Munizipalbehörde wurde aufs neue befragt und verweigerte wiederum die Gelder.

Diese abschlägige Antwort der Munizipalbehörde tat dem Präfekten Anglès sehr wehe; er nahm sich vor, die Sache zu einer günstigeren Zeit aufs neue zu betreiben, allein das in der Zwischenzeit von der Regierung angenommene, ganz veränderte System nötigte ihn, sein Amt niederzulegen und es an Delavau abzutreten.

Das neue Oberhaupt der Polizeipräfektur war mit allem, was sein Vorgänger angeordnet hatte, zufrieden und traf nur sehr unbedeutende Abänderungen; nur zu Ende seiner Verwaltung glaubte er auf die wichtige Frage der Abgabe zurückkommen zu müssen, die ihm alle Tage empörender schien. Er beauftragte den ersten Beamten zu dem Zweck, ein ausführliches Gutachten zu entwerfen.

Man liest darin: „So gesetzmäßig auch die Abgabe verwandt worden sei, so habe sie doch stets etwas Gehässiges gehabt. — Das Publikum sehe nicht das eigentliche Sachverhältnis und halte